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RÍO GRANDE

“LA ÚNICA CAJA QUE NO TIENE DÉFICIT A NIVEL 
NACIONAL ES LA DE TIERRA DEL FUEGO”

El proyecto del legislador Federico Sciurano busca reconocer la emergencia 
que atraviesa el comercio y proporcionar herramientas desde el 
Estado para su sostenimiento.

ENTREGARON MÁS 
DE CIEN ESTUFAS 
A PRODUCTORES 
LOCALES

DESBARATAN UN 
POLIRRUBRO DE 
MARIHUANA

En medio de la polémica nacional por la suspensión de transferencias a cajas 
previsionales provinciales, el presidente de la Caja, Roberto Bogarín, habló 
sobre el estado de las cuentas en la institución.

JAÑEZ PROPONE TRANSFORMAR LA 
UCR EN UN PARTIDO TECNOLÓGICO
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CAMPAÑA INTERNA

LEGISLATURA
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PREVISIÓN SOCIAL
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La dirigente radical fueguina a nivel nacional, Natalia Jañez, presentó su propuesta 
para renovar la UCR y transformarla en un partido tecnológico y más 
participativo.

“TENEMOS EL DERECHO Y LA OBLIGACIÓN 
DE DEFENDER LA PROMOCIÓN INDUSTRIAL 
CON UN DISCURSO GENUINO”

PÁG. 7

Nº 9349 | AÑO XXXVII | MARTES 9 DE ABRIL | AÑO 2024 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

El titular de FINNOVA, Ramiro Requejado habló sobre el Congreso “Motores del 
Desarrollo”, un debate sobre el futuro de la 19.640, que se realizará 
el próximo 25 de abril en Río Grande. PÁG.  12

Efectivos de la Prefectura Naval 
Argentina allanaron un local y 
secuestraron más de 40 plantas 
de marihuana, en un allanamiento 
realizado en el 
Barrio Austral.

RIO GRANDE

El Municipio y la Asociación Civil 
de Productores de la Margen 
Sur, entregaron 102 artefactos 
para invernaderos y galpones 
de cría de animales, con el 
objetivo de alargar los tiempos de 
producción.

LOS ALCANCES DEL PROYECTO 
DE AUXILIO AL COMERCIO

FINNOVA
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La senadora de Unión por la Patria sentó su postura sobre el anunciado polo antártico militar en Ushuaia con el auspicio de EEUU. 
Confirmó la citación en el Senado del ministro de Defensa Petri, para que brinde las explicaciones sobre la cuestionada iniciativa.

La senadora nacional por Tierra del 
Fuego de Unión por la Patria, Cristina 
López, expresó su descontento ante la 
anunciada colaboración con Estados 
Unidos para establecer un polo logís-
tico antártico militar en Ushuaia. Por 
FM Master’s, anunció la intención de 
convocar al ministro de Defensa de 
la Nación, Luis Petri, para que brinde 
explicaciones en el Senado sobre esta 
polémica iniciativa.

“Hoy mismo estamos presentando 
y hay muchos senadores que, por su-
puesto, van a acompañar este proyecto 
en el Senado, para que el ministro de 
Defensa, Luis Petri, venga a explicar 
el proyecto de la base naval integra-
da, por qué lo hace en conjunto con 
los Estados Unidos, por qué tomó esta 
decisión sin antes consultar con el go-
bernador, con el pueblo fueguino, con 
algún funcionario, o con alguien”, de-
claró la senadora.

López criticó la falta de consulta 
previa y expresó su preocupación por la 
alianza con Estados Unidos, recordan-
do eventos históricos como la guerra de 
las Malvinas: “Todos saben que la base 
naval integrada no es de ahora. Por qué 
quiere regalar nuestros recursos y nues-
tra soberanía justamente a los Estados 

LÓPEZ CUESTIONÓ AL MINISTRO PETRI 
POR LA BASE NAVAL EN USHUAIA

Unidos, que sabemos que, en el año 82, 
cuando nuestros pibes, nuestros solda-
dos, fueron a Malvinas, se alió con In-
glaterra en contra nuestro”.

También cuestionó la necesidad de 
colaboración financiera con EE. UU., 
cuando la base naval ya cuenta con fi-
nanciamiento propio: “A mí lo que me 
llama la atención es que la base naval 
integrada ya tiene financiamiento pro-

pio. Entonces por qué queremos tra-
bajar en conjunto con los Estados Uni-
dos, si mediante la Ley 27.565 ya está 
financiado dentro de esa partida”.

Expresando su descontento con el 
presidente Javier Milei, López desta-
có la ausencia de representantes del 
gobierno en eventos conmemorati-
vos, como la vigilia del 2 de abril: “Es 
algo muy grave, después de 40 años de 

NUEVOS GRUPOS 
TERAPÉUTICOS DE ANSIEDAD 
EN ESPACIO JOVEN

Ya están abiertas las inscripcio-
nes para los grupos terapéuticos 
destinados a jóvenes, a partir de los 
18 años. Se desarrollarán en Espacio 
Joven de zona sur y serán coordina-
dos por psicólogos y trabajadores 
sociales de la Dirección General de 
Salud Mental y Adicciones del Muni-
cipio de Río Grande.

La ansiedad es actualmente uno 
de los motivos de consulta más fre-
cuentes en el ámbito de la salud. Con 
el fin de abordar esta problemática, 
la Dirección de Salud Mental y Adic-
ciones tomó la iniciativa en 2022 de 
comenzar con los grupos terapéuti-
cos y de darle continuidad durante 

este año. Estos grupos consisten en 
una serie de encuentros coordina-
dos por profesionales del equipo de 
Salud Mental, donde se brindarán 
herramientas que colaboran con la 
gestión emocional, la psicoeduca-
ción, el autoconocimiento y el for-
talecimiento de habilidades socia-
les, aspectos que contribuyen a una 
mejora en la calidad de vida de los 
participantes y su entorno.

Los interesados en ser parte pue-
den inscribirse comunicándose a 
los teléfonos 436200 interno 8041, 
o bien acercándose a Espacio Joven 
de zona sur, ubicado en El Alambra-
dor 204.

CITACIÓN AL SENADO

democracia, es la primera vez que un 
presidente en su discurso ni siquiera 
nombre para honrar a los 649 muertos 
en Malvinas, y ni siquiera nombra a 
Tierra del Fuego”.

Además, enfatizó que la oposición 
está atenta a las acciones del gobier-
no y criticó cada una de las medidas 
adoptadas desde su asunción: “Desde 
el bloque del Frente de Todos estamos 
totalmente en contra de todo lo que 
quiere hacer Milei, pero no por el solo 
hecho de estar en contra, porque hoy 
nos toca ser oposición. No, realmente 
viendo y estudiando todas las locuras 
que está haciendo en contra del país, 
hace que nos pongamos en alerta”.

La senadora Cristina López con-
cluyó sus declaraciones mostrando su 
preocupación por la continuidad de 
la vigencia del DNU (Decreto de Ne-
cesidad y Urgencia) que, a su juicio, 
perjudica notablemente a la Argenti-
na: “Todo este circo que está arman-
do en detrimento de la Argentina, es 
para que continúe vigente el DNU. 
Es lo único que se me ocurre, porque 
si no ¿por qué siempre hay algo nue-
vo? siempre el admirador de Margaret 
Thatcher está sacando algo y no a favor 
de los que más necesitan”.

RÍO GRANDE
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POLÍTICA MUNICIPAL

En una entrevista por FM Master’s, 
Gonzalo Ferro, secretario de Gestión Ciu-
dadana de la Municipalidad de Río Gran-
de, expuso la visión y los avances concre-
tos en materia de soberanía tecnológica 
que están transformando la realidad del 
municipio fueguino.

Ferro comenzó destacando el mar-
co legal que respalda estas iniciativas: 
“A partir del amparo de la 19640 y de un 
polo tecnológico industrial modelo en 
Tierra del Fuego, en la Argentina y en el 
mundo, como es el que mayoritariamen-
te se concentra en la ciudad, a partir de 
ahí decimos qué otras oportunidades 
puede desarrollar Río Grande para apos-
tar a ampliar sus posibilidades económi-
cas, a diversificar o a integrar la matriz 
productiva”.

La apuesta del municipio va más allá 
de lo económico, según Ferro: “La econo-
mía del conocimiento es una oportuni-
dad y es un camino. Tenemos el espacio 
tecnológico municipal trabajando en dos 
planos, uno más vinculado a la inclusión 
digital, a la sensibilización digital desde 
las infancias hasta los adultos mayores. 
Después todo un trabajo, tal vez el más 
grueso, con toda una política profesio-
nalizante de los vecinos de Río Grande, 
fundamentalmente de las y los jóvenes, 
buscando tener las herramientas para 
desarrollar su proyecto de vida, en este 
caso, en el campo tecnológico”.

El funcionario resaltó la relevancia de 
mencionar, ante el escenario nacional e 
internacional, la cualidad de Río Grande 
como la ciudad de la soberanía. E hizo 
mención de la importancia de que esa 
soberanía se manifieste también en el 

El secretario de Gestión Ciudadana de la Municipalidad detalló las acciones en cuando a tecnología que desarrolla el municipio, en la 
búsqueda del progreso de los ciudadanos y del fortalecimiento de la autonomía del Estado municipal.

RÍO GRANDE IMPULSA LA SOBERANÍA TECNOLÓGICA 
PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE

ámbito tecnológico: “En el marco de 
la semana de la soberanía, llevamos 
adelante una charla en el espacio tec-
nológico a cargo de un tecnólogo muy 
destacado del país que, entre otras co-
sas, redactó la ley nacional del software 
que se aprobó allá por 2004 durante el 
gobierno de Néstor Kirchner y que, de 
alguna manera, sentó las bases para lo 
que fue en el 2020, 2021, la discusión 
y aprobación de la Ley de la economía 
del conocimiento a nivel nacional”.

La soberanía tecnológica, para Fe-
rro, es fundamental para cualquier es-
tamento estatal: “La soberanía significa 
la capacidad de un pueblo de autode-
terminarse. En este caso, la soberanía 
tecnológica, desde el Estado, desde lo 
público, es la capacidad que tiene el 
propio Estado de definir sus políticas”. 
Y agregó al respecto: “Entendemos que 
la apuesta hacia la tecnología, hacia la 
innovación pública, nos tiene que per-
mitir como Estado, mejorar el Estado 
municipal, mejorar los servicios que 
se proveen, generar oportunidades de 
actividad económica de producción de 
educación, de salud”.

El desarrollo de tecnología propia es 
uno de los pilares de esta estrategia, se-
gún Ferro: “Desarrollamos una tecno-
logía propia que es un software que se 
implementó a partir de la línea 147 en 
el municipio. Es un sistema interno de 
gestión municipal que permite recibir en 
un call center la llamada de los vecinos 
y las vecinas, determinar si es un recla-
mo, si es una sugerencia, si es un pedido 
de turno, darle trazabilidad en el sistema 
interno a ese requerimiento del vecino, 
y darle una respuesta. Eso es soberanía 
tecnológica municipal”.

Además, mencionó otro ejemplo 
concreto de la implementación de tec-

nología en el ámbito de la salud: “El año 
pasado incorporamos un equipamiento 
nuevo al centro de rehabilitación mu-
nicipal Mamá Margarita. Es un equipa-
miento de rehabilitación de carácter vir-
tual, con realidad virtual. En el marco del 
congreso de industrias tecnológicas que 
todos los años hace el municipio, dicta-
mos una capacitación con profesionales 
que vinieron de afuera para generar las 
herramientas para que los profesionales 
de la salud de toda la ciudad y, en espe-
cial los del municipio, puedan usar estas 
herramientas de rehabilitación virtual. 
Hoy ese equipamiento está funcionan-
do en el centro de rehabilitación Marga-
rita”.

La apuesta por la soberanía tecno-
lógica en Río Grande, según expresó el 
secretario Gonzalo Ferro, se manifiesta 
en una serie de acciones concretas que 
están transformando la realidad del mu-
nicipio. Desde la implementación de 
tecnología propia hasta la formación de 
profesionales en el uso de herramientas 
digitales, el municipio busca avanzar 
hacia un futuro más tecnológico, inclu-
sivo y próspero para sus habitantes.
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En medio de la polémica nacional por la suspensión de transferencias a cajas previsionales provinciales, la Caja de Previsión Social de 
Tierra del Fuego destaca como un caso excepcional al mantenerse sin déficit.

“LA ÚNICA CAJA QUE NO TIENE DÉFICIT A NIVEL 
NACIONAL ES LA CAJA DE TIERRA DEL FUEGO”

En un contexto de controversia ge-
nerada por la decisión del gobierno 
nacional de dejar de transferir fondos 
a las provincias que aún administran 
sus sistemas previsionales a nivel pro-
vincial, la Caja de Previsión Social de 
Tierra del Fuego emerge como un caso 
excepcional al mantenerse sin déficit.

Roberto Bogarín, presidente de la 
Caja de Previsión Social, destacó en FM 
Master’s la singularidad de la situación 
de Tierra del Fuego: “La única Caja que 
no tiene déficit a nivel nacional es la 
Caja de Tierra del Fuego”, afirmación 
con la que resaltó la estabilidad finan-
ciera de un sistema que, en contraste 
con otras provincias, no enfrenta difi-
cultades económicas.

Bogarín explicó que la decisión del 
gobierno nacional afecta a 13 cajas pro-
vinciales que aún no han sido transfe-
ridas a la Nación, pero aseguró que la 
Caja de Tierra del Fuego está protegida 
de estas repercusiones negativas gra-
cias a su posición sólida. “Hoy la Caja 
se encuentra en una posición buena 
con los parámetros actuales. En el me-
diano y corto plazo estamos cubriendo 
las jubilaciones y pensiones en tiempo 

y forma”, afirmó.
El presidente de la Caja enfatizó 

que la gran mayoría de los empleado-
res cumplen con los aportes y contri-
buciones, y que los recursos propor-

cionados por el Ejecutivo provincial 
permiten cubrir todos los gastos ope-
rativos de la institución. Sin embargo, 
reconoció cierto retraso en las obliga-
ciones previsionales a nivel nacional, 
reflejado también en las arcas provin-
ciales.

“Hay aportes que, obligatoriamen-
te por ley, los cumplen en tiempo y 
forma, pero por ahí tienen un poqui-
to de atraso las contribuciones. Pero 
el resto de los organismos, el 90, 95% 
están cumpliendo todos en tiempo y 
forma”, señaló Bogarín, refiriéndose 
al cumplimiento de las obligaciones 

PREVISIÓN SOCIAL

previsionales.
Con respecto a la situación finan-

ciera de la obra social (OSEF), Bogarín 
informó que se trabajó en la Legisla-
tura en el proyecto de ley de auxilio 
financiero con fondos derivados desde 
la Caja que preside. Aseguró que no 
existen problemas financieros ni eco-
nómicos por parte del organismo de 
previsión para afrontar tal situación. 
Destacó que los fondos generados el 
año anterior se destinaron principal-
mente a la OSEF, garantizando así la 
atención de la salud sin perjudicar las 
finanzas de la Caja.

“Estos fondos extraordinarios que 
aumentaron un 600% a 700%, más o 
menos, ese incremento fue lo que ori-
ginalmente se hicieron varios proyectos 
de ley, pero se fue derivando a la obra 
social”, explicó. “De alguna manera, la 
Caja no se vio perjudicada, se mantuvo 
más o menos y es más, porque vamos 
a recibir más o menos 400 a 500 millo-
nes por mes, que recibimos porque es 
un 25% lo que se queda en la Caja y un 
76% lo que se deriva por seis meses para 
la OSEF. De alguna manera también se 
soluciona en el corto plazo porque es 
urgente el problema de salud y la Caja 
no se ve perjudicada”.

En resumen, la Caja de Previsión So-
cial de Tierra del Fuego se destaca pro 
su estabilidad financiera en medio de la 
incertidumbre nacional, garantizando 
en la palabra de su presidente Roberto 
Bogarín su capacidad para cumplir con 
sus obligaciones frente a los jubilados y 
pensionados de la provincia.

Licitación Pública Nº 04/2024

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN 
PÚBLICA Nº 04/2024, REFERENTE A LA: “ADQUISICIÓN DE MEDIDORES 
DE ENERGÍA ELÉCTRICA PARA CONEXIÓN DE NUEVOS USUARIOS 
USHUAIA Y TOLHUIN”, conforme a las especificaciones técnicas adjuntas ”, 
TRAMITADA BAJO EL EXPTE Nº 20/2024.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 261.602.202,00 Mes base enero 2024.
FECHA DE APERTURA: 22 DE ABRIL DE 2024 - HORA: 12:00.
FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 22 DE ABRIL DE 2024 – HORA: 

12:00.
CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 

CALLE LASSERRE Nº 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB 
DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PÁGINA WEB DEL 
GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL 
DE ENERGÍA, CALLE LASSERRE Nº 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, 
PÁGINA WEB DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PÁGINA 
WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE 
Nº 218 – USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO
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SCIURANO EXPLICÓ LOS ALCANCES DE 
SU PROYECTO DE AUXILIO AL COMERCIO

En la última sesión de la Legislatura 
Provincial, el legislador Federico Sciura-
no de Forja presentó un proyecto de ley 
destinado a brindar auxilio al sector co-
mercial en medio de la crisis económica 
que enfrenta Tierra del Fuego. El proyec-
to, ingresado a la cámara y girado a co-
misiones, tiene como objetivo reconocer 
la emergencia que atraviesa el comercio 
y proporcionar herramientas desde el 
Estado para su sostenimiento.

“Me reuní con la Cámara de Comer-
cio hace un tiempo atrás. Soy comer-
ciante actualmente, así que conozco 
la realidad. Entiendo perfectamente el 
contexto que la actividad comercial está 
viviendo, no solamente en Ushuaia sino 
en toda Tierra del Fuego”, expresó Sciu-
rano, en FM Master’s, subrayando su 
cercanía con la situación del sector.

El legislador destacó la gravedad de 
la situación, especialmente en el nor-
te de la provincia. Según sus palabras, 
“Ushuaia está pasando un momento 
muy duro, porque hacía mucho tiempo 
que no veíamos un cambio tan notorio 
entre la etapa de temporada y el cambio 
de temporada. Hoy ha habido una caída 
de la actividad comercial muy impor-
tante. Si eso lo evalúas en términos pro-

El legislador expuso la necesidad de tratamiento de un proyecto de Ley de su autoría tendiente a reconocer la emergencia que vive 
el sector comercial, y aportar desde el Estado herramientas para su sostenimiento en tiempos inusualmente críticos.

vinciales, Río Grande y Tolhuin tienen 
una situación más compleja de lo que 
se está viviendo hoy en la capital de la 
provincia”.

Luego enfatizó la importancia del 
sector comercial en la economía pro-
vincial, señalando que “tiene el im-
pacto de personal contratado más 
importante de la actividad privada”. 
Asimismo, resaltó que el comercio no 

solo es un sector histórico de desarrollo 
económico, sino que también “tiene un 
volumen y una permanencia que ame-
rita que todos los que estamos en la 
actividad pública prestemos atención”.

Asimismo, hizo referencia a la res-
puesta del Estado durante la crisis de 
la pandemia, mencionando el progra-
ma Progreso como ejemplo de apoyo al 
sector privado. 

En cuanto a la situación económica 
actual, Sciurano advirtió sobre la rece-
sión y sus consecuencias, destacando 
la caída de las ventas y la dificultad para 
mantenerse a flote frente a los altos cos-
tos.

En relación con su propuesta legisla-
tiva, Sciurano explicó que busca evitar 
que el Estado pueda cobrar impuestos 
de ingresos brutos con las garantías 
puestas en el patrimonio de aquellos 
que tienen deudas significativas. Sin 
embargo, aclaró que esto no exime de 
responsabilidad a los deudores, sino 
que busca evitar consecuencias extre-
mas como la pérdida de viviendas.

El proyecto fue remitido a comisión 
para su análisis, pero el legislador Fede-
rico Sciurano destacó la importancia de 
seguir trabajando en él, considerando 
que va más allá de intereses partidarios 
y responde a una solicitud específica de 
la Cámara de Comercio de Ushuaia.

La iniciativa parlamentaria repre-
senta un intento por parte del ámbito 
legislativo de abordar la difícil situación 
que enfrenta el comercio en Tierra del 
Fuego, reconociendo la urgencia de me-
didas para mitigar los efectos de la crisis 
económica en el sector.

LEGISLATURA
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En Ushuaia, la comunidad se mos-
tró unida en apoyo a María Laura, 
madre de Pablo Sanfelippo, el joven 
motociclista fallecido en un trágico 
accidente vial. Pablo fue atropellado 
por un automovilista presuntamente 
ebrio, dejando a su pequeña hija, fa-
milia y amigos sumidos en el dolor y la 
incertidumbre.

María Laura, en medio de su dolor, 
reconoció por FM Master’s el inmenso 
acompañamiento recibido: “Inmenso 
apoyo en los medios de comunicación, 
sumamente agradecida. También el 
apoyo de la comunidad de Ushuaia 
que desde el primer minuto me han 
llamado, me han localizado por redes 
para brindarme apoyo y para decirme 
que no estoy sola. El acompañamien-
to es inmenso”. La solidaridad ha sido 
una constante desde el trágico suceso, 
mostrando el vínculo estrecho entre 
los habitantes de la ciudad.

La madre de Pablo destacó la im-
portancia del respaldo social en mo-
mentos como este, mientras aguarda 
el avance de la justicia: “No tengo pa-
labras para agradecer todo ese apoyo 
que nos están dando y ese es el apo-
yo que necesitamos, porque aún esto 
no se ha cerrado. Aún la Justicia no ha 
determinado, pero el apoyo social es 
sumamente importante. Estoy eterna-
mente agradecida”.

El caso está ahora en manos de la 
justicia, mientras se recopilan pericias 
y testimonios para esclarecer lo sucedi-
do. María Laura compartió que, desde el 
punto de vista legal, “está todo en manos 
del abogado, todo en manos de la Jus-
ticia. Ya estamos juntando las pericias 
tanto de la camioneta como de la moto 

de Pablo. Estamos encaminados. Hoy 
tengo entendido que se acercaban dos 
personas más para hablar con la Justicia 
y tenemos que esperar. Tengo entendido 
que este viernes ya se determinará si esta 
persona queda detenida, o no”.

El dolor y la fortaleza se entrelazan 
en el relato de la mamá: “Estamos fuer-
tes, muy fuertes. No nos permitimos 
bajar los brazos, no nos permitimos 
caer”. La familia enfrenta la adversi-
dad unida, encontrando consuelo en el 
apoyo mutuo y en la memoria de Pablo.

La solidaridad no se limita a las pa-
labras, sino que se extiende a acciones 
concretas, por ejemplo, la aportada por 
la empresa donde el joven trabajaba: 
“Ayer la empresa nos acompañó con 
los dos autobuses y con la Traffic que 

LA COMUNIDAD DE USHUAIA BRINDÓ SU 
APOYO A LA FAMILIA DEL JOVEN FALLECIDO
María Laura, madre de Pablo Sanfelippo, agradeció la solidaridad de medios y vecinos de Ushuaia tras el trágico accidente causado 
por un imprudente. Espera que la Justicia actúe mientras recibe el decidido apoyo de la comunidad.

PEDIDO DE JUSTICIA

Pablo manejaba y eso no cualquiera lo 
hace”.

Los amigos de Pablo han creado es-
pacios en redes sociales para compar-
tir recuerdos y mantener viva su me-
moria: “Los amigos de Pablo crearon 
una página en Facebook y en Insta-
gram donde está toda la información, 
los videos, las entrevistas y su cara 
sonriente como tenía todos los días”.

Además del dolor por la pérdida, 
María Laura se preocupa por el bienes-
tar de la pequeña hija de Pablo: “Pablo 
tiene una nena de 9 años, Emi, que es 
el clon de Pablo. Es hermosa. Ella dice 
‘yo estoy triste porque mi papá no está, 
pero yo tengo que ser fuerte como mi 
abuela’”.

La espera de Justicia se vive con 

expectación y confianza en las autori-
dades: “Yo espero todo de la Justicia. 
Sé que están haciendo muy excelen-
te trabajo y no queremos empañar 
nada”.

En medio del proceso legal, María 
Laura destacó el trabajo de las autori-
dades locales: “Todo lo que es la parte 
de Justicia, la parte de lo que es poli-
cía, la comisaría Tercera que desde el 
primer momento se comunicó con 
nosotros, el comisario Córdoba, que 
todo lo que han movido es impresio-
nante. La parte de peritos”.

La comunidad de Ushuaia conti-
núa brindando su apoyo incondicional 
a María Laura y su familia, demostran-
do unión y solidaridad fundamentales 
para superar la adversidad.

NOVEDOSO ESTUDIO PARA 
DETERMINAR LA VIABILIDAD 
DE UN IMPLANTE COCLEAR 

Por primera vez en la historia de 
la Provincia, se realizó en el Hospital 
de Río Grande un estudio avanzado 
de estimulación que permite cono-
cer con precisión que daño tiene un 
paciente con problemas auditivos. A 
través de un trabajo en conjunto con 
la empresa MED-EL, el estudio de vi-
talidad y viabilidad del nervio auditi-
vo permitió determinar que un niño 
de 11 años de Tolhuin es candidato a 
un implante coclear para mejorar su 
calidad de vida. 

El médico otorrinolaringólogo, 
Joaquin Randón, comentó al res-
pecto que “el estudio sobre el nervio 
auditivo de este paciente se realizó 
para determinar si este niño podría 
ser receptor de un implante”. 

“MED-EL envió aparatología para 

emplearla en nuestro paciente. Tam-
bién un ingeniero especializado en 
sonido. Luego se enviaron los registros 
a Austria. A partir de allí estuvimos en 
contacto con ellos hasta que se cono-
cieron los resultados positivos durante 
el fin de semana”, señaló. 

El profesional señaló que este tipo 
de análisis se realizan a pacientes 
de los que no se tiene dato alguno 
de la estructura del nervio auditivo. 
“Sobre todo en pacientes con ciertas 
anomalías en el tamaño del nervio 
como hipoplasia o agenesia auditiva 
del nervio, en donde evaluamos si es 
viable colocar un implante coclear”, 
indicó. 

Respecto del estudio, Randón ex-
plicó que se trata de una pequeña in-
tervención con anestesia general en el 

HOSPITAL RÍO GRANDE

paciente para luego realizarle una pe-
queña incisión para levantar la mem-
brana timpánica. “Accedemos a las 
ventanas que vamos a estimular del 
oído interno. Tomamos los datos y nos 
retiramos. El paciente se va a su casa 

en el transcurso del día, sin cicatrices 
y sin dolores”, señaló. 

Randón agradeció al Hospital Re-
gional Rio Grande a través del Minis-
terio de Salud de la Provincia por con-
vocarlo para realizar el estudio.
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En el marco de las próximas elec-
ciones internas de la Unión Cívica 
Radical (UCR) en Tierra del Fuego, Na-
talia Jañez, dirigente nacional del par-
tido por esta provincia, presentó una 
propuesta innovadora para reformar y 
revitalizar la estructura y el funciona-
miento de la UCR. 

Jañez, quien integra la lista junto al 
riograndense Fernando Gliubich, por 
FM Master’s delineó su visión para el 
futuro del partido, destacando la nece-
sidad de un cambio en la dirigencia y 
en la forma en que se involucra a los 
afiliados.

“Venimos trabajando con un gran 
equipo y Fernando encabeza este 
proceso”, declaró, subrayando la im-
portancia de una lista inclusiva que 
represente a diferentes sectores y ge-
neraciones dentro del partido. “Hemos 
logrado una lista sumamente transver-
sal con afiliados y afiliadas de distintos 
sectores, distintas generaciones y creo 
que eso también nos enriquece mu-
chísimo como lista y como una alter-
nativa de cara al 14 de abril”.

La propuesta de Jañez se centra en 
la necesidad de simplificar la política 

JAÑEZ PROPONE TRANSFORMAR LA 
UCR EN UN PARTIDO TECNOLÓGICO
La dirigente radical fueguina a nivel nacional, integrante de la lista encabezada por Gliubich, presentó su propuesta para renovar la 
Unión Cívica Radical, buscando transformarla en un partido tecnológico y más participativo.

interna del partido, aumentar la par-
ticipación de los afiliados y adoptar 
tecnologías digitales para modernizar 
la forma en que se toman decisiones. 
“Estamos ofreciendo un tecno parti-
do que es lo más innovador”, afirmó. 
“Hablamos de la alfabetización digital 
internamente”.

También enfatizó la importancia de 

CAMPAÑA INTERNA

evitar la burocracia interna y la “rosca” 
política que ha caracterizado al radica-
lismo en el pasado. “Siempre hablan de 
que el radicalismo se pierde en la ros-
ca, se pierde en la interna y luego no 
hay continuidad”, dijo la joven dirigen-
te radical. “Nosotros venimos a ofrecer 
eso: más participación, más afiliados y 
darle un poquito menos a la rosca”.

Además, Jañez propuso utilizar he-
rramientas tecnológicas para facilitar 
la participación y la toma de decisio-
nes dentro del partido. “Por ejemplo, 
en Europa se utilizan las convenciones 
o los debates, no solamente juntándo-
se en grandes congresos, sino que tam-
bién utilizan las plataformas. Tenemos 
herramientas para que cualquiera, 
desde la virtualidad, pueda desde opi-
nar hasta votar”.

Su propuesta ha generado debate 
dentro del radicalismo fueguino, con al-
gunos expresando apoyo a su visión de 
un partido más moderno y participativo, 
y otros plantean dudas sobre la viabili-
dad y posibles desafíos de implementa-
ción de estas reformas. Sin embargo, se 
mantiene firme en su convicción de que 
el radicalismo necesita un cambio diri-
gencial para adaptarse a los desafíos del 
siglo XXI y recuperar su conexión con las 
necesidades de la sociedad.

“El tema está cuando el partido se 
empieza a achicar, solamente tres o 
cuatro toman decisiones, y empiezan a 
alejarse de la realidad de la gente”, ad-
virtió finalmente Natalia Jañez. “Eso el 
radicalismo no lo puede permitir”.
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El Municipio, junto a la Asociación Civil de Productores de la Margen Sur, avanzan en la primera entrega de 102 estufas a biomasa. 
Las mismas son alimentadas con pellets de madera -residuo de la industria forestal- y serán empleadas por productores en sus 
invernaderos y galpones de cría de animales. El fin es alargar los tiempos de producción y al mismo tiempo generar un sistema de 
economía circular con la reutilización de residuos.

Esta entrega corresponde a la pri-
mera etapa de un proyecto histórico 
en la provincia, articulado desde el 
Municipio y la Asociación con el Banco 
Mundial por medio de la Dirección Na-

EL MUNICIPIO ENTREGÓ MÁS DE CIEN 
ESTUFAS A PRODUCTORES LOCALES

cional de Programas y Proyectos Secto-
riales y Especiales (DIPROSE). 

En una segunda etapa, se avanzará 
en la realización de dos pozos de agua 
con tanques cisterna para el abasteci-

miento de agua en chacras de la zona 
sur. Además, durante el año se irán ha-
ciendo más entregas parciales de estu-
fas a productores de distintas asociacio-
nes que forman parte de los programas 
de fomento productivo del Municipio.

Al respecto, el subsecretario de De-
sarrollo Productivo, Facundo Armas, 
afirmó que “este es un trabajo que lle-
va muchos meses de gestación y que 
hoy nos permite poder dar un gran 
paso hacia la soberanía alimentaria en 
Río Grande” y señaló que “mejorar la 
calefacción en los espacios donde se 
produce, nos va a permitir poder tener 
productos locales durante todo el año”.

Armas destacó “la articulación vir-
tuosa junto a actores locales, como la 
Asociación Civil de Productores de la 
Margen Sur, con quienes logramos ba-
jar este programa nacional con finan-

EL PJ NACIONAL REPUDIÓ EL 
ANUNCIO DE LA BASE CONJUNTA 
CON EEUU EN TIERRA DEL FUEGO 

El Partido Justicialista Nacional 
repudió enérgicamente el anuncio 
realizado por el presidente Javier 
Milei sobre la operación conjunta 
de una base naval integrada entre 
Argentina y los Estados Unidos de 
Norteamérica en la provincia de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur.

“La Soberanía no se negocia, la 
Dignidad no se entrega”, sostiene el 
documento del justicialismo nacio-
nal y reprocha la ausencia de auto-
ridades nacionales en la vigilia y en 
los actos del 2 de abril en Tierra del 
Fuego. En tal sentido resaltan que 
el presidente se movilizó, dos días 
después, “presuroso y obediente”, 
para poner en riesgo esa misma so-
beranía ante otra potencia extranje-
ra.

En idéntico sentido que el expre-
sado por el presidente del PJ de Tie-
rra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur, Walter Vuoto, el Jus-
ticialismo Nacional advirtió que “se 
trata de una grave fractura a nues-
tra histórica bicontinentalidad, que 
daña especialmente la proyección 
antártica y la posición argentina en 
el Atlántico sur, como así también 
el control del paso bioceánico y las 
condiciones de vigilancia de nues-
tras Islas Malvinas, usurpadas por 
Gran Bretaña bajo su política colo-
nial”.

El documento indica que “la 
nueva doctrina de política exte-
rior anunciada por el Presidente y 

en la que se enmarca este anuncio, 
signada por el alineamiento abso-
luto a los intereses geopolíticos de 
Estados Unidos, constituye no sólo 
una renuncia al ejercicio de nuestra 
soberanía, sino también al multila-
teralismo, priorizando las miradas 
dogmáticas y anacrónicas por sobre 
los intereses de la patria”.

Advierten que esta decisión polí-
tica expone a la Argentina a las pe-
ripecias de la contienda geopolítica 
global entre grandes potencias que 
caracteriza a esta época, particular-
mente en lo referido a recursos na-
turales como litio, petróleo o preten-
siones estratégicas en la Antártida. 
Al mismo tiempo, sostienen que la 
instalación de cualquier base mili-
tar extranjera resulta una potestad 
constitucional del Poder Legislativo, 
tal como establece la Constitución 
Nacional en su artículo 75°, inciso 
28 y la Ley Nacional N° 25.880 que 
regula el ingreso de personal militar 
extranjero en el territorio nacional.

“Finalmente, es preciso recordar 
que ningún gobierno en la historia 
argentina ha logrado imponer y con-
solidar un proyecto de claudicación 
como éste”, sostiene en su pronun-
ciamiento. “Somos parte de un pue-
blo que no se dejó amedrentar nun-
ca por las potencias coloniales, que 
está orgulloso de la independencia 
que ha construido durante más de 
200 años y que está resuelto a seguir 
defendiéndola, siguiendo nuestras 
mejores tradiciones históricas”.

ciamiento internacional y llevar una 
solución concreta a los productores”. 
En tanto,, mencionó que “este benefi-
cio será para todas las asociaciones de 
productores de alimentos de Río Gran-
de con el objetivo de sostener y fortale-
cer a cada trabajador y trabajadora. Es 
un paso histórico para la producción 
de toda la provincia”.

Para finalizar, el Subsecretario re-
saltó que “en este contexto de crisis 
económica, social y alimentaria, el Mu-
nicipio de Río Grande entiende al sec-
tor de producción de alimentos como 
un eje prioritario para la seguridad y 
la soberanía alimentaria; ya que esto 
redunda en alimentos frescos, sanos y 
seguros para todas las mesas de los rio-
grandenses a un precio económico y 
además genera fuentes de trabajo para 
los productores”.

RECHAZO

RÍO GRANDE
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Consultada por las expresiones 
vertidas desde el Gobierno nacional 
respecto de la necesidad de revisar y 
reencauzar el régimen de promoción 
industrial, la funcionaria aseguró que 
“si bien sabemos que el contexto na-
cional es muy complejo, la realidad es 
que también hemos escuchado desde 
el Gobierno nacional que la Ley es un 
derecho adquirido; y en esa línea se-
guiremos trabajando para que se en-
tienda la importancia que ésta tiene”.

En tal sentido, adelantó que esta 
semana se abrirá el Consejo de Inno-
vación Productiva donde “nos junta-
remos con distintos referentes indus-
triales para repensar la ampliación de 
la matriz productiva, así como la posi-
bilidad de generar nuevos productos 

La Ministra de Producción y Ambiente de la provincia, Karina Fernández, volvió a poner de relieve la postura del Gobierno provincial frente 
a los embates contra el régimen de promoción industrial fueguino, asegurando que “nosotros vamos a seguir defendiendo nuestra Ley y 
nuestro subrégimen industrial. Tal como lo dijo el Gobernador Melella, la industria es soberanía y es trabajo genuino para nuestra gente”.

y la proyección de sostenimiento del 
sector”. 

Fernández aseguró que “cuando 
se habla de la Ley y de los productos 
que se fabrican en nuestra provincia, 
siempre se hace referencia a la elec-
trónica; pero también tenemos las 
plásticas que recorren el país o em-
presas que abastecen químicos para 
la producción agrícola; con lo cual te-
nemos un marcado posicionamiento 
a nivel país”.

La Ministra destacó la necesidad de 
que “desde distintos sectores estemos 
más unidos que nunca, sin importar 
los colores políticos. Esto se defiende 
en conjunto, con consenso y sobre 
todo teniendo una mirada clara de 
nuestro contexto y nuestra historia”.

“El régimen industrial fueguino es 
nuestra base desde dónde se desarro-
lló nuestra provincia, donde la gente 
ha visto una posibilidad de crecimien-
to, de dignidad, trabajo y de proyec-
ción de vida” afirmó. 

Finalmente recordó que luego de 
su visita, el subsecretario de Industria 
de Nación, Javier Cardini, mencionó 

el interés en torno a abrir la exporta-
ción de los productos que equiparen 
la balanza comercial “y en esa mirada 
estaremos trabajando desde nuestro 
Gobierno en pos de abastecer distin-
tos mercados, trabajar y continuar 
desplegando el potencial y el desa-
rrollo que hemos adquirido durante 
todos estos años”.

PRODUCCIÓN Y AMBIENTE

“EL RÉGIMEN INDUSTRIAL FUEGUINO 
SE DEFIENDE EN CONJUNTO”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y
Desarrollo Urbano, llama mediante LICITACION PÚBLICA Nº 02/24 para
la “CONTRATACIÓN DE ALQUILER DE UNA PLANTA DE
PRODUCCIÓN LOCAL DE ADOQUINES- PRUTT”.
 
PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CINCUENTA Y SIETE MILLONES
SETECIENTOS CINCUENTA MIL CON 00/100 ($ 57.750.000,00).
 
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412)
TOLHUIN.
 
HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS.
DEL DÍA 23 DE ABRIL DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL
MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES
N°327. TOLHUIN (9412)
 
APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE
SANTIAGO RUPATINI N° 51 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 23 DE ABRIL DEL
AÑO 2024, A LAS 12:00HS.
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo
Electrónico:  spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com

LICITACIÓN PUBLICA N° 02/24

“CONTRATACIÓN DE ALQUILER DE UNA PLANTA
DE PRODUCCIÓN LOCAL DE ADOQUINES- PRUTT”

EL IPV PARTICIPÓ DE LA 100° 
ASAMBLEA DEL CONSEJO 
NACIONAL DE VIVIENDA

El Instituto Provincial de la Vivien-
da y Hábitat estuvo presente en la 100° 
Asamblea Ordinaria del Consejo Na-
cional de la Vivienda, en la ciudad de 
La Plata provincia de Buenos Aires.

El Consejo Nacional de la Vivienda 
es un organismo integrado por los ins-
titutos provinciales de todo el país, con 
el fin de visibilizar las políticas habita-
cionales y lograr el lineamiento con-
junto entre los institutos y la Nación, 
a fin de paliar el déficit habitacional y 
llevar a cabo políticas que permitan la 
ejecución de obras de vivienda o ayuda 
crediticia para las familias argentinas. 

En esta oportunidad, representan-
tes de todas instituciones y agencias de 
vivienda del país dieron a conocer las 
diferentes acciones que llevan a cabo 

en el marco del contexto social y eco-
nómico actual, con el objetivo de coo-
perar en el trabajo entre provincias.

A su vez, cada provincia expuso su 
preocupación por la situación del país 
en cuanto a la falta de financiamientos 
de fondos nacionales que permitan la 
continuidad de las obras que han que-
dado paralizadas. 

La jornada de trabajo finalizó con la 
firma de un acuerdo en donde se pau-
taron normativas claras para la defensa 
del patrimonio y la inversión pública, 
en el que se pone en valor el esfuerzo y 
el trabajo mancomunado entre el Esta-
do nacional y las provincias. Además, se 
ratificó la necesidad de generar políti-
cas públicas para no paralizar las obras 
y proteger la inversión pública.

LA PLATA
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Así lo destacó el subjefe de la Policía de Tierra del Fuego, Comisario General Oscar Barrios Kogan, sobre la reducción de la tasa de la 
delincuencia durante 2023 según datos del Ministerio de Seguridad de la Nación. 

“SOMOS LA PROVINCIA MÁS SEGURA PORQUE LAS 
POLÍTICAS DE SEGURIDAD PÚBLICA ESTÁN FUNCIONANDO”

El Subjefe de la Policía de la Provin-
cia, Comisario General Oscar Barrios 
Kogan, se refirió a la reducción de la tasa 
de delincuencia registrada en Tierra del 
Fuego durante 2023, según datos del 
Ministerio de Seguridad de la Nación, 
y destacó que “somos la provincia más 
segura del país porque las políticas de 
seguridad pública están funcionando”.

“Hubo una merma en el delito a par-
tir de las políticas de seguridad pública 
propuestas por el Gobernador Gustavo 
Melella, a través de la Jefatura de Poli-
cía”, indicó Barrios Kogan.

Y remarcó: “A nivel nacional somos 
la provincia con el índice más bajo de 
delincuencia, es decir, somos la provin-
cia más segura del país a través de los 
datos del Sistema Nacional de Informa-
ción Criminal”.

“Si comparamos año a año hubo 
una merma en el delito a partir de las 
políticas de seguridad pública que fue 
imponiendo el Gobernador Gustavo 
Melella a través de la Jefatura de Poli-
cía, por lo que se ha notado mucho la 
disminución en determinados delitos 
y han crecido otros que tienen que ver 
con el cibercrimen, algo que ocurre a 
nivel global y ya no es a nivel local sola-
mente”, detalló.

En ese sentido, el Subjefe de la Poli-
cía provincial recordó que “antes nues-
tras estadísticas relacionadas al delito 
contra la propiedad eran las que más 
nos preocupaban, pero hoy por hoy los 
delitos de cibercrimen y los delitos en 
línea, sumado a las estafas telefónicas 
y virtuales, son las que están ocupando 

las más altas estadísticas”.
De acuerdo a los datos oficiales ela-

borados por el Ministerio de Seguridad 
de la Nación, la ‘Tasa de Delincuencia’ 
en Tierra del Fuego durante 2023 fue de 
574,3 por cada 10.000 habitantes; mien-
tras que en el 2022 fue de 608,2 cada 
10.000 habitantes.

“Una de las políticas de seguridad 
pública que se han implementado a 
pedido del Gobernador tenían que ver 
con la proximidad con nuestros veci-
nos, y por ello mantenemos reuniones 
con referentes de barrios en las distintas 
Comisarías de toda la provincia, y eso ha 
permitido acercar más al vecino con la 
Policía”, sostuvo.

En este aspecto, el Comisario Gene-
ral consideró que “ya la gestión de la se-
guridad es más compartida y el vecino 
participa activamente”, mencionando 
que “hay casos de barrios que están or-
ganizados con grupos de WhatsApp, en 
los cuales también incluyen a la Comi-
saría de su jurisdicción”.

“Esto ha permitido en muchos casos 
advertir con imágenes de videos sobre 
determinadas situaciones que a la pos-
tre decantaban en flagrancias o delitos 
contra la propiedad, por lo que esa par-
ticipación del vecino se ha agudizado y 
se ha incrementado”, valoró. 

Finalmente, el Comisario General 
Barrios Kogan enfatizó que “las políti-
cas de seguridad pública están funcio-
nando y estamos tratando siempre de 
crecer en ese aspecto con la proximidad 
con el vecino”.

POLICÍA DE TIERRA DEL FUEGO
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SE REALIZARÁ UN 
PARTIDO SOLIDARIO POR 
REENCONTRÁNDONOS

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
a través del programa Scholas Ocu-
rrentes, llevará adelante este miérco-
les 10 a las 10:30 horas el Partido Soli-
dario Por Reencontrándonos, donde 
se realizará una colecta comunitaria 
de alimentos no perecederos para la 
institución.

La jornada recreativa y deportiva, 
que tendrá lugar en el playón depor-
tivo Lidia Bravo ubicado en Puerto 
Argentino N° 1300, contará con la 
participación de Reencontrándonos, 
el proyecto sociocultural “La Familia 
del Tambor” y jóvenes de diversos 
proyectos comunitarios de la ciudad.

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, resaltó que “esta ini-
ciativa solidaria viene a acompañar 
a una institución muy importante 
de nuestra ciudad como es Reencon-
trándonos, que lleva adelante la enor-

me tarea de contener y ayudar a las y 
los jóvenes que atraviesan un proceso 
de lucha contra las adicciones”.

Asimismo, la funcionaria deta-
lló que “como siempre nos indica el 
intendente Walter Vuoto, desde esta 
gestión creemos que desde el arte, la 
recreación y el deporte se proponen 
valores como la solidaridad, visibili-
zando la compleja situación que atra-
viesa Reencontrándonos y recaudan-
do alimentos para su comunidad”.

Finalizando, el jefe del Programa 
de Articulación de Scholas Ocurrentes 
Adrián Fábrega, detalló que “vamos a 
estar llevando adelante una jornada 
con actividades lúdicas, de pensa-
miento y deportivas, a modo de estre-
char los lazos entre chicos y chicas, así 
como traer luz sobre el trabajo de Re-
encontrándonos, única institución de 
la provincia que trabaja la modalidad 
de internación”.

USHUAIA

SE ABRE LA CONVOCATORIA 
DOCENTE PARA LA CAMPAÑA 
ANTÁRTICA 2025

El Ministerio de Educación de la pro-
vincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a través 
de la Junta de Clasificación y Disciplina, 
abre la convocatoria docente en toda la 
provincia para la cobertura de cargos en 
la Escuela Provincial Nº 38 “Presidente 
Raúl Ricardo Alfonsín” de la Base Espe-
ranza Sector Antártico, Campaña 2025.

En este marco se convoca a docentes 
de los niveles inicial, primario, modali-
dades y gabinete a inscribirse, según el 
siguiente cronograma.

-Inscripción: del 08 de abril al 26 de 
abril del 2024.

-Publicación de Listados Provisorios: 
06 de mayo de 2024.

-Reclamos y Rectificaciones: del 09 
de mayo al 20 de mayo de 2024.

-Publicación de Listados Definitivos: 
05 de junio de 2024.

-Dictamen Final: 12 de junio de 2024.
De no cumplirse con la totalidad 

de inscriptos que establece el Decreto 
Provincial Nº0769/13, se hará el llama-
do por Decreto Provincial Nº1407/14 
y su modificatoria Decreto Provincial 
N°1.115/2021, en los siguientes perío-
dos:

-Inscripción 2do llamado: Del 09 de 
mayo al 20 de mayo de 2024

-Publicación de Listados Provisorios: 
29 de mayo de 2024

-Reclamos y Rectificaciones: Del 29 
de mayo al 12 de junio de 2024

-Publicación de Listados Definitivos 
:21 de junio de 2024

-Dictamen Final: 26 de junio de 2024
Los requisitos, documentación y for-

ar/interinatos_y_suplencias_formu.
htm

ANT

EDUCACIÓN

mulario de inscripción podrán descar-
garse de la página de la Junta:

https://junta.tierradelfuego.edu.
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El jueves 25 de abril en Río Gran-
de, expertos destacados de Brasil, Mé-
xico, Chile y Argentina analizarán la 
importancia y el futuro de políticas de 
promoción económica en el mundo, 
como la ley 19.640, en un evento orga-
nizado por FINNOVA denominado el 
Congreso Internacional “Motores del 
Desarrollo”.

Distinguidos expertos de Brasil, 
México, Chile y Argentina se darán cita 
para analizar la importancia y el futuro 
de políticas de promoción económica 
como la ley 19.640. La entrada es gra-
tuita, con cupos limitados e inscrip-
ción online.

El Congreso presentará a destaca-
dos expertos que discutirán ejemplos 
internacionales de políticas de promo-
ción económica, demostrando su apli-
cación efectiva en diversos contextos 
globales.

Se contará con la presencia de re-
conocidos expertos como el brasile-
ño Jorge Arbache, vicepresidente del 
Banco para el Desarrollo de Latinoa-
mérica y el Caribe, discutiendo el caso 
de Manaos; Fausto Hernández Trillo, 
destacado economista y consultor del 
Banco Mundial y del BID, ganador del 
Premio de Economía Latinoamerica-
na; Enrique Dussel Peters, especialista 
en la industria maquiladora mexicana; 
y el chileno Christian García Castillo, 
Administrador Regional de Magallanes 
y Antártica Chilena y  autor de ‘La En-
criptada Ley Navarino’.

También se contará con destaca-
dos argentinos, como Ana Vainman 
de AFARTE, quien expondrá sobre los 
mitos de la ley 19.640; Eduardo Ovie-
do, analizando estrategias de promo-
ción económica en China; y Juan Rat-
tenbach, exponiendo sobre la cuestión 
Malvinas.

Las presentaciones incluirán a Ma-
riel Borruto, Martín Schorr, Juan Pablo 
Deluca, Juan Ignacio García, Alber-
to Garófalo y Leandro Ocón, quienes 
ofrecerán visiones enriquecedoras so-
bre la promoción económica en Tierra 
del Fuego y sus proyecciones futuras. 
Se abordará la importancia geopolíti-
ca de la región y su relación estratégica 
con el régimen de promoción.

Desde la organización destacaron 
la importancia de una audiencia di-
versa para el congreso, afirmado que 
“invitaremos a asistir no sólo a exper-

El titular de FINNOVA, Ramiro Requejado se refirió al Congreso “Motores del Desarrollo”. Expertos internacionales debatirán el futuro 
de la 19.640 y regímenes similares en el mundo. Se trata de un evento con entrada gratuita con cupo limitado e inscripción online.

FINNOVA

“TENEMOS EL DERECHO Y LA OBLIGACIÓN DE 
DEFENDER LA PROMOCIÓN INDUSTRIAL CON 
UN DISCURSO GENUINO”

tos y académicos, sino también líderes 
políticos y representantes electos de 
todo el país. Es fundamental para no-
sotros que aquellos que tienen críticas 
o dudas sobre las políticas de promo-
ción económica en Tierra del Fuego y 
el mundo tengan la oportunidad de ex-
plorar y comprender estos temas a fon-
do”. Tras el éxito de “La Argentina que 
Viene”, con Andrés Malamud y Ricardo 
Delgado, se aspira con este evento a 
lograr un alcance nacional, indicaron 
desde la fundación dedicada a la inves-
tigación y promoción de políticas pú-
blicas innovadoras para el desarrollo 

momento en la política que se atra-
viesa, porque lamentablemente pasó 
que muchos que la critican y ahora la 

defienden. Entonces los fueguinos te-
nemos que estar muy atentos a que la 
ley no quede en ese juego y que pueda 
ser defendida, no por una cuestión de 
defender algo abstracto, sino todo lo 
contrario, algo que realmente tenemos 
el derecho y la obligación de defender 
con un discurso genuino”, sostuvo.

El Congreso se realizará en el Gran-
de Hotel de la ciudad de Río Grande a 
las 16:00 del jueves 25 de abril. Las ins-
cripciones son gratuitas, pero debido a 
los cupos limitados requieren de una 
inscripción online previa en el link: ht-
tps://forms.gle/eT18bW6rnGo64s6t9

de Tierra del Fuego.
En este sentido, el titular de FIN-

NOVA, Ramiro Requejado opinó que 
“es un error” que el subregimen in-
dustrial quede “en discusiones de 
bando” porque “no permite profun-
dizar y visibilizar todo lo que signifi-
ca para la provincia la ley, en el desa-
rrollo no solamente económico, sino 
también social, y en lo geopolítico”, 
remarcó.

“Esperemos lograr los resultados 
en el sentido de que se pueda hablar 
de la Ley desde otro lado. No es una 
mera conveniencia discursiva en el 
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DESBARATAN UN POLIRRUBRO 
DE MARIHUANA

El allanamiento fue en Río 
Grande. Se secuestraron más de 40 
plantas de marihuana.

Efectivos de la Prefectura Na-
val Argentina allanaron un local y 
secuestraron más de 40 plantas de 
marihuana, en un allanamiento 
realizado en el Barrio Austral de la 
localidad fueguina de Río Grande.

El personal, siguiendo indi-
caciones del Juzgado Federal de 

Río Grande, a cargo de la Dra. Mariel 
Borruto, registró el lugar y secuestró 
cogollos de marihuana, semillas, ele-
mentos de corte y fraccionamiento y 
dinero en efectivo en moneda nacio-
nal, dominicana y chilena.

Además, Prefectura decomisó ce-
lulares, cámaras, aditivos para el culti-
vo de la droga, tarjetas de débito y cré-
dito, posnets, entre otros elementos 
de interés para la investigación.

SEGUNDO ENCUENTRO DE 
ACOMPAÑAMIENTO PARA 
CUIDADORES DOMICILIARIOS 

En un trabajo articulado entre la Di-
rección de Mujeres, Género y Diversi-
dad, la Dirección de Salud Mental y el 
Servicio Social del Centro Asistencial 
Tolhuin, se llevará a cabo el Segundo 
Encuentro de Acompañamiento para 
Cuidadoras/es Domiciliarios. 

Esta capacitación está dirigida a 
quienes desempeñan la labor de cuidar 
a adultos mayores o personas con dis-
capacidad en el ámbito domiciliario, ya 
sean profesionales o personas que no 
hayan adquirido ningún tipo de forma-
ción previa.

El objetivo principal de este segun-
do encuentro es brindar un espacio de 
fortalecimiento y aprendizaje que pro-
picie el intercambio de experiencias y 
la formación en relación a las diversas 
formas de violencia que pueden afectar 
a este colectivo.

Este encuentro contará con la par-
ticipación de la Licenciada en Psico-
logía Abigail Sibauti, representante de 

TOLHUIN

la Comisaría de Género y Familia. Su 
experiencia y conocimientos en el 
área permitirán abordar de manera 
integral las problemáticas vinculadas 
a la violencia, proporcionando herra-
mientas y estrategias para su detec-
ción y prevención.

El encuentro se llevará a cabo el 
próximo miércoles 10 de abril de 14:00 
a 16:00 horas en el edificio de la Secre-
taría de Turismo y Producción, ubica-
do en Rupatini 51.

RÍO GRANDE
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Los legisladores Juan Carlos Pino 
y Tomás García y la legisladora María 
Victoria Vuoto, del bloque del Partido 
Justicialista, impulsan un mecanismo 
de transferencia diaria y que se incluya 
al Poder Judicial, Legislativo, la Caja de 
Jubilaciones y la Obra Social del Estado 
Fueguino (OSEF). La propuesta “con-
templa la división de Poderes y garan-
tiza las autonomías y un aspecto rele-
vante de esa garantía, es el asegurar su 
autarquía financiera”, indican.

Los Justicialistas sostienen que, res-
pecto al sistema de transferencias a los 
municipios, “en los últimos años asisti-
mos a distintos debates, polémicas, de-
nuncias en la Justicia y mediáticas, en 
cuanto a los fondos de coparticipación 
que les corresponden a las tres inten-
dencias”, especifican en los fundamen-
tos.

Además, agregan que dicho proce-
so se encuentra reglamentado por una 
resolución del Ministerio de Economía 

PROMUEVEN MODIFICACIONES AL SISTEMA DE GOTEO 
DIARIO DE COPARTICIPACIÓN

LEGISLATURA 

provincial, “y se puede modificar con 
otra resolución, hecho que evidencia 
la vulnerabilidad económica en que se 
encuentran los tres municipios de Tie-
rra del Fuego”.

En tanto el legislador Matías Lapa-
dula (PV), expresa en los fundamentos 
que “corresponde adecuar el procedi-
miento de transferencia de recursos 
coparticipables para que se cumplan 
los objetivos” de las normas que se es-
pecifican en la Constitución.

Plantea en el artículo Nº 3 que la Ad-
ministración Central, debe transferir a 
los municipios los importes provenien-
tes de la coparticipación federal dentro 
de las 24 horas hábiles de haberse acre-
ditado a favor de la Provincia.

También incorpora el apartado: “De 
la mora en el envío de los recursos co-
rrespondientes a las municipalidades”. 
Allí se establecen las condiciones que el 
Gobierno deberá cumplir por no remi-
tir en tiempo y forma los recursos.

Los bloques del Partido Verde y del Partido Justicialista, presentaron en la última sesión ordinaria de Poder Legislativo, sendos 
proyectos de Ley que proponen establecer un sistema de goteo de coparticipación. Ambas iniciativas, Nº 100/24 y 107/24, serán 

Fue la tercera clínica que se llevó 
adelante en lo que va del año. La prime-
ra se realizó en Río Grande y las últimas 
dos en la capital fueguina. Participaron 
el Team Chacal; Fin del Mundo, Pelea-
doras del Fuego, Cuevas Team, La Bestia 
y Cobra Team de Río Grande.

También participaron alumnos, 
alumnas, profesores e instructores de 
otros dojos de la provincia como Huér-
fanos Fight Team, Jaguar Team y Doma-
dor de Río Grande, y público en general 
que se acercó para conocer un poco 
más sobre este deporte. 

La clase de tres horas se dividió en 
dos partes. En la primera parte se vieron 
diferentes técnicas y en la segunda se 
realizaron pequeños combates a modo 
de entrenamiento. 

Entre ellos, hubo un interesante 
cruce a cinco rounds que animaron las 
peleadoras Nair Loreiro de la Escuela 
Municipal femenina y Agustina Rojas, 
representante de Cobra Team.

Ambas deportistas utilizaron esta 
clínica para realizar un entrenamiento 
exhaustivo, con un combate fuerte al fi-
nal, de cara al compromiso que estarán 
afrontando el próximo 18 de mayo en 
Buenos Aires, cuando se suban al ring 
en el Main Event.

“Estamos muy conformes y conten-
tos con el alcance que están teniendo 
estas clases, cada vez somos más y po-
demos trabajar mejor y seguir crecien-
do”, resaltó el entrenador de la Escuela 
Municipal, Martín Vallejos. 

Explicó que para la clínica “arma-

EL IMD ORGANIZÓ UNA CLÍNICA ABIERTA DE KICKBOXING 
En la tarde del sábado más de 70 personas a partir de los 10 años participaron en la clínica abierta de kickboxing organizada por el 
Instituto Municipal de Deportes de Ushuaia a través de las escuelas municipales Fin del Mundo y Peleadoras del Fuego, que se realizó 

USHUAIA 

mos dos tatamis para que los más chi-
cos pudieran disfrutar de la jornada 
sin ningún tipo de riesgo, y pudieran 

entrenar cómodos con otros de su 
misma edad”.

Asimismo, anticipó que “el próxi-

mo encuentro se realizará en mayo, 
muy probablemente en la ciudad de Río 
Grande”. 
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RÍO GRANDE

EL MUNICIPIO REGULA EL CUMPLIMIENTO DE 
“LA HORA SILENCIOSA” EN SUPERMERCADOS 

Esta medida está pensada con el fin 
de mejorar la experiencia de las perso-
nas con hipersensibilidad sensorial al 
momento de realizar sus compras en 
los supermercados, a partir de la dismi-
nución de estímulos sensoriales tales 
como luces y sonidos. 

El cumplimiento de esta medida es 
regularizado a partir de visitas territoria-
les por parte de personal de la Secretaría 
de Género y Desarrollo Comunitario y 
de la Secretaría de Gestión Ciudadana.

Desde el Municipio de Río Grande 
se considera a la Hora Silenciosa como 
una acción fundamental para garanti-
zar el acceso de las personas con hiper-
sensibilidad sensorial a los servicios y 

productos que se ofrecen desde estos 
espacios, generando un impacto posi-
tivo en sus vidas cotidianas. 

Asimismo, se destaca que es de vital 
importancia la capacitación del per-
sonal de los supermercados en lo que 
refiere a la temática entendiendo que 
el factor humano es clave para llevar 
adelante este tipo de iniciativas.

Con la implementación de la Hora 
Silenciosa, los supermercados no solo 
cumplen con la normativa local, sino 
que también generan una mejora en la 
calidad de vida de las familias y perso-
nas que transitan la diversidad funcio-
nal, promoviendo espacios inclusivos 
y respetuosos.

A través del trabajo articulado de 
diversas áreas dependientes del Mi-
nisterio de Jefatura de Gabinete, se 
llevará a cabo mañana jueves una 
nueva edición de ‘Peluqueros en Ac-
ción’ en Río Grande y el próximo sá-
bado 2 de marzo en la ciudad de Us-
huaia. 

En el caso de la ciudad de Río 
Grande, el evento tendrá lugar en la 
Casa de la Alegría, ubicada en el ba-
rrio Arraigo Sur (Las Azucenas 23), de 
15:00 a 19:00, mañana 29 de febrero. 
Mientras que en la ciudad de Ushuaia 
se hará lo propio el próximo 2 de 
marzo, en el Jardín N° 18 ‘Caruchas’, 
delbBarrio 640 Viviendas (Felipe Ro-
mero y Pioneros Fueguinos), de 15:00 
a 18:00.

En ambos eventos participarán 
peluqueros -incluso barberos tam-
bién- que, voluntariamente, ofrece-
rán sus servicios de manera gratuita 
para que los niños, niñas y adoles-
centes puedan cortarse el cabello an-
tes del comienzo de clases.

En el caso de Río Grande, parti

LA JUVENTUD PERONISTA HIZO 
UN CAMPAMENTO EN TOLHUIN

La Juventud Peronista realizó un 
campamento con la presencia de 
cientos de jóvenes de toda la provin-
cia, a lo largo del pasado fin de sema-
na en el campingo del CEC en la loca-
lidad de Tolhuin.

Durante el mismo, los y las jóve-
nes participaron de talleres de forma-
ción política y además de una instan-
cia de trabajo en comisiones sobre 
distintas temáticas que atraviesan a 
la sociedad fueguina. 

Del campamento se destacó el 
trabajo de los jóvenes respecto del 
nivel de discusión, la profundidad 
del debate y el crecimiento que debe 
continuar con la formación política. 

En el campamento se hizo un im-
portante anuncio que  junto a 23 gre-
mios, se está trabajando en la escuela 
de formación sindical.

Acompañaron a los jóvenes el 
presidente del Partido Justicialista de 
Tierra del Fuego A.I.A.S, Walter Vuoto 
junto a electos de los distintos esta-
mentos, referentes del partido y repre-
sentantes de gremiales

Además de Vuoto, asistieron la vi-
cepresidenta del partido Myriam Mar-
tínez, las diputadas nacionales Andrea 
Freites y Carolina Yutrovic, la legisla-
dora Victoria Vuoto; los concejales y 
concejalas de Ushuaia, Yesica Garay, 
Laura Ávila y Nicolás Pelolli compar-
tieron la jornada;  también los electos 
y electas de Tolhuin Marcelo Muñoz, 
Jeannette Alderete,  Rosana Taberna 
y Matías Rodríguez, el concejal de Río 
Grande Walter Abregú y uno de los Se-
cretarios Generales de la CGT seccio-
nal Ushuaia, Ramón ‘Moncho’ Calde-
rón.

MILITANCIA

De esta manera, se da implementación a la Ordenanza Municipal N.º 4333/2021 que establece “La Hora Silenciosa” en supermercados 
de Río Grande, para garantizar el acceso a estos espacios por parte de personas con hipersensibilidad sensorial.

REPAVIMENTARON TRAMOS DE 
LAS CALLES ONAS Y MONSEÑOR 
SCRIVA

En el marco del plan de obras de 
la Municipalidad de Ushuaia conti-
núan los trabajos de recuperación 
vial de la ciudad. La secretaria de Pla-
nificación e Inversión Pública, María 
Belén Borgna indicó que se repavi-
mentaron tramos en la calle Scriva y 
en la calle Onas, obras incluidas en la 
licitación “Repavimentación Sectores 
Varios 2024” que se encuentra en eje-
cución.

“Durante la última semana hubo 
dos nuevas intervenciones con re-
pavimentación en la calle Monseñor 
Scriva en el sector próximo a Maga-

llanes y trabajos en la calle Onas, entre 
Gobernador Paz y Gobernador Cam-
pos”, precisó.

En ambos lugares, la empresa es-
tuvo trabajando durante los días pre-
vios, con el fresado y preparación de la 
base, tal como se hizo anteriormente 
en la zona de la rotonda de Andorra y 
calles del barrio San Vicente.

“Acompañados de buen clima, el 
día viernes la empresa procedió a la 
repavimentación de ambos lugares y 
el tránsito quedó habilitado durante 
esa misma jornada”, consignó la Se-
cretaria.

USHUAIA
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GONZÁLEZ CIAVARELLA, TOP 6 EN EL 
PREOLÍMPICO PANAMERICANO

CAÍDA DE FONDOS NACIONALES

COSTA RICA.- La tiradora fueguina 
Athina González Ciavarella realizó una 
gran actuación en el Preolímpico Pana-
mericano de Florete disputado en Cen-
troamérica, pero cayó en los 4tos de 
Final y no pudo alcanzar el único cupo 
disponible para los JJOO Paris 2024. La 
favorita Mariana Pistoia (BRA) se quedó 
con el título y el boleto a Francia.

Hay que dimensionarlo. Realmen-
te lo merece. La mejor esgrimista de la 
historia de nuestra provincia es Athina 
González Ciavarella, actualmente la 
número 1 del país en Florete Femeni-
no tras haber sido la mejor del Ranking 
Nacional.

Lejos de contar con el apoyo que 
realmente merece, con credenciales a la 
vista, apela al apoyo de su familia para 
realizar las giras internacionales. O al 
menos entrenamientos con lo costoso 
que esto es para una deportista de élite.

Viene de representar a la Argentina 
en los Juegos Panamericanos de San-
tiago 2023 siendo la primera mujer en 
alcanzar una cita de tamaña magnitud, 
sumado a Mariano Coto y Nico Rivero.

Superando todas las complicaciones 
aéreas, con cancelaciones de vuelo y un 
viaje que la terminó dejando en Costa 
Rica apenas un día antes, sin entrenar 
lo programado, salió a la pedana con 
una solvencia clara y una mentalidad 
soberbia.

En la poule, más conocida como 
fase de grupos, venció 5-1 a la domini-
cana Dayana Martos, doblegó 5-2 a la 
peruana Kusi Rosales y volvió a repetir 
victoria clave ante la puertorriqueña 
Gabriela del Carmen Padua.

Quizás el momento de incertidum-
bre empezó ante una de las grandes 
candidatas, la mexicana Alely Hernán-

ESGRIMA

EL TRANSPORTE PODRÁ ABONARSE CON 
TARJETAS DE DÉBITO Y CRÉDITO

El vocero presidencial, Manuel Ador-
ni, anunció este lunes que el Gobierno 
de Javier Milei liberará el sistema de pago 
en el transporte público y, por lo tanto, la 
tarjeta SUBE dejará de ser el único medio 
habilitado para pagar un boleto, que tam-
bién podrá abonarse con el celular, tarje-
ta de crédito, débito o prepagas. 

“El Gobierno tomó la decisión, efec-
tivamente, de liberar el sistema de pago 
en el transporte público”, dijo Adorni en 
su habitual conferencia de prensa, con-
firmando la información que circuló du-
rante el fin de semana.

La SUBE, aclaró el vocero, “no va a de-
jar de existir” sino que “va a ser en tal caso 
una opción más, pero no la única”. De 
esta forma, se espera que en unos meses 
se habilite el pago del transporte público 
tanto con celular como con tarjeta de cré-
dito, débito o prepagas.

“Para nosotros, la SUBE sigue cum-
pliendo un rol clave para fiscalizar los 
servicios que prestan las empresas de co-
lectivo y los gastos que realizan”, señaló 

Adorni.
El objetivo de esta medida es “sim-

plificar un servicio que se creó hace 15 
años y todavía seguía dependiendo de 
la carga en un kiosco o una estación de 
pago”, además de lograr “la federaliza-
ción total del sistema”, sostuvo.

Para lograrlo, el Gobierno eliminará 
el decreto 84/2009, que implementó el 
Sistema Único de Boleto Electrónico y 
que quedó a cargo del Banco Nación. 
Este cambio está siendo analizado por 
las secretarías de Comercio y de Trans-
porte y el Banco Central.

La idea es que los dispositivos que 
se ubicarán en colectivos, estaciones de 
trenes y subtes acepten todas las tarje-
tas bancarias, de débito, crédito o pre-
pagas y no contemple exclusividades de 
ningún tipo.

Sólo en el AMBA hay casi 350 em-
presas de transporte, por lo que el Go-
bierno espera que haya más de una fir-
ma que ofrezca el servicio de lectores de 
tarjeta y el procesamiento de los pagos.

 

dez, que aprovechó su estrategia con-
servadora para marcar puntos ante la 
siempre ofensiva fueguina que la fue 
a buscar y terminó cayendo por 2-5.
Este resultado sin dudas repercutió 
en la confianza de Athina, que sufrió 
muchísimo para sacar adelante los 
dos duelos restantes. Primero cayó 
5-4 con la salvadoreña Fuentes Hen-
riquez, dejando escapar la partida 
en un momento de imprecisiones y 
luego sacó adelante una derrota que 
pudo ser catastrófica ante la local 
Hannah Mendez por 5-4 cuando tenía 
una amarilla y estaba 4-3 abajo.

Con estos resultados consiguió 
acceder al cuadro eliminatorio de 
manera directa como la cuarta mejor 
posicionada, pero la floja labor de la 
brasilera Pistoia -máxima candidata- 
la puso en la misma zona de cuadro.

Su rival fue la colombiana Tatia-
na Prieto ya en 4tos de Final, en un 
combate que fue sumamente parejo 
y equilibrado a lo largo de todos los 
parciales, cayendo favorable a Prieto 
por 15-12 tras aprovechar un momen-
to del mismo y sacar tres puntos de 
ventaja, como así también una pena-
lización a la representante argentina.

Luego, en la continuidad del certa-
men, no hubo con qué darle a Pistoia. 
La brasilera rompió todo venciendo 
a la británica-jamaiquina Campbell 
en 4tos, luego en semis 15-8 a Prieto 
y ya en la final batió por 11-10 en una 
épica definición a la venezolana Isis 
Giménez, quien le había ganado en 
la poule. Paris no será, pero no que-
da otra que seguir batallando para 
mantenerse en la élite. Porque Athi-
na, Athina es de élite y va a continuar 
dando pelea…

PANAMERICANO PRE-OLÍMPICO: FLORETE FEMENINO

Pos.  Tiradora   Nacionalidad
1  Mariana Pistoia   Brasil (*)
2  Isis Gimenez   Venezuela
T-3  Alely Hernandez   México
T-3  Tatiana Prieto   Colombia
5  Yasmin Campbell  Jamaica
6  Athina González Ciavarella Argentina
7  Ariana Fuentes   El Salvador
8  Valentina Olivares  Uruguay
(*) Clasificada a los JJOO Paris 2024.

NACIONALES

ALERTAN POR UN NUEVO PROCESO 
DE VACIAMIENTO EN AEROLÍNEAS 
ARGENTINAS

La empresa abandona rutas in-
ternacionales, la última fue la que 
unía Buenos Aires y Nueva York, y 
los trabajadoras advierte que están 
entregando el negocio a empresas 
extranjeras.

Aerolíneas Argentinas anunció 
días atrás que dejará de operar en 
la ruta Buenos Aires - Nueva York y 
cuatro gremios aeronáuticos advir-
tieron que esta decisión esconde un 
plan que atente contra los interesas 
de la aerolínea de bandera y que es 
orquestado desde el seno mismo del 
gobierno de Javier Milei.

“Este achicamiento de Aerolíneas 
Argentinas implica una pérdida de 
soberanía que tiene efectos concre-
tos en la destrucción de trabajo ar-
gentino y en la entrega de la aviación 
a empresas extranjeras”, apuntaron 

la Asociación del Personal Aeronáu-
tico, la Asociación Pilotos de Líneas 
Aéreas, la Asociación del Personal 
Técnico Aeronáutico y la Unión del 
Personal Superior y Profesional de 
Empresas Aerocomerciales en un 
texto en conjunto.

En el comunicado difundido a 
través de las redes sociales, los re-
presentantes de los trabajadores 
cuestionaron las cancelaciones de 
distintos recorridos de la compañía. 
“Han levantado destinos nacionales 
como Reconquista a los que solo va 
la compañía; han cancelado dece-
nas de rutas federales que conectan 
a miles de argentinos sin tener que 
pasar por Buenos Aires y también 
redujeron la programación de fre-
cuencias de cabotaje y al exterior”, 
marcaron.

GREMIALES
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CAMIONEROS PREPARA UN PARO DE 48 
HORAS PARA DEFENDER SU PARITARIA

Pablo Moyano anunció que el 
gremio de Camioneros concretará 
un paro nacional de 48 horas el jue-
ves próximo si las empresas del sec-
tor no pagan ese día la totalidad del 
aumento firmado hace más de un 
mes, y que el ministro de Economía, 
Luis Caputo, se niega a homologar. 
Por más que el Gobierno rechace 
el resultado de esa negociación, al 
acuerdo “lo vamos a defender por las 
buenas o por las malas”, sentenció el 
dirigente.

La medida de fuerza es una res-
puesta directa a la intromisión del ti-
tular del Palacio de Hacienda, quien 
el fin de semana lanzó un duro desa-
fió al sector. “No le vamos a homolo-
gar la paritaria a Camioneros”, dijo 
con el argumento de que ese acuer-
do está por encima del índice de in-
flación.

“Quién es Caputo para meterse 
en un acuerdo entre privados”, lanzó 
Moyano y explicó que el paro de 48 
horas será propuesto y “seguramen-
te votado” el próximo jueves durante 
el Congreso Nacional de Camione-
ros.

En esa reunión “se va a analizar 
este rechazo del Gobierno y segura-
mente se va a decretar un paro, que 
es lo que pide la gente”, afirmó du-
rante una entrevista por Radio 10.

La semana pasada el secretario 
general adjunto de ese sindicato 
había anunciado un cese de acti-
vidades para hoy, en caso de que el 
Gobierno no homologara la paritaria 
firmada a principios de febrero con 
un aumento del 45 por ciento en dos 
tramos: 25 en marzo y 20 en abril.

El rechazo de la homologación se 
ratificó. Pero la medida de fuerza fue 
postergada porque, según los plazos 
legales, el límite que tienen las em-
presas para pagar ese incremento 
vence recién el jueves 11 de abril.

“Al aumento lo van a tener que 
pagar” porque al acuerdo con las cá-
maras empresarias “lo vamos a de-
fender por las buenas o por las ma-
las”, insistió el también cosecretario 
general de la CGT.

Moyano denunció que, con la de-
cisión de no homologar el acuerdo 
salarial, el gobierno de Javier Milei 
“quiere eliminar las paritarias y con-
gelar los acuerdos” entre partes. Ade-
más, advirtió que, según pudo saber, 
el oficialismo enviará al Congreso un 
proyecto de ley para promover “una 
reforma laboral que rompa los con-
venios colectivos de trabajo”.

“Quiere que cada empresa dis-
cuta con los trabajadores” en vez 
de negociar con los sindicato, dijo y 
consideró que este punto “es un mo-

GREMIALES

“Quién es Caputo para meterse en un acuerdo entre privados”, apuntó Pablo Moyano luego de que el ministro de Economía dijera 
que no se va a homologar el aumento negociado por los camioneros. El dirigente gremial adelantó que el paro de 48 horas será 
propuesto y “seguramente votado” el próximo jueves.

tivo más para que seguramente la 
CGT decida una nueva medida de 
fuerza” en su reunión del Consejo 
Directivo, prevista para el jueves 
próximo.

El dirigente camionero sostuvo 
que “hay que empezar a confrontar 
con el Gobierno como el Gobierno 
lo está haciendo con nosotros” al 
“ningunear” el acuerdo firmado 
con las cámaras del sector.

La paritaria camionera
El acta con las empresas de trans-

porte fue firmada a principios de febre-
ro pasado. El acuerdo fue entre el sindi-
cato, Faetyl (Federación de Entidades de 
Transporte y Logística), CATAC (Cámara 
del Transporte Automotor de Cargas) y 
Fedeeac (Federación Argentina de Enti-
dades Empresarios del Autotransporte 
de Cargas), que fue la que impugnó el 
acuerdo.

Moyano aseguró que esta última fe-
deración está cooptada por el macrismo. 
“Mauricio Macri se ha metido en esa cá-
mara que judicializa los acuerdos y está 
totalmente influenciada y extorsionada 
por el Gobierno” de Milei. La impugna-
ción que presentó Fedeeac fue consentida 
por la Secretaría de Trabajo, que por deci-
sión del ministro de Economía mantiene 
congelada la homologación que le daría 
vía libre a los aumentos salariales.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

El presidente Javier Milei se refirió a 
los dichos del diputado libertario Alber-
to “Bertie” Benegas Lynch, quien había 
cuestionado que la escolaridad sea obli-
gatoria, y admitió que fue una frase “ab-
solutamente desafortunada”. Sin em-
bargo, fiel a su estilo, el ultraderechista 
tiró la pelota afuera y responsabilizó a 
la prensa al señalar que los dichos del 
dirigente liberal fueron sacados de con-
texto.

“Los liberales no somos manada y 
cada cual tiene su opinión”, sostuvo el 
mandatario, y remarcó que la declara-
ción del diputado sobre la educación 
“es absolutamente desafortunada y sa-
cada de contexto”.

Además, Milei apuntó contra la pe-
riodista Romina Manguel, quien le rea-
lizó la entrevista a Benegas Lynch, y ase-
guró que “vive hablando peste” y que 
“lo que quiere es destruir el espacio”.

“Es un error de Bertie haber ido a ese 
lugar. Acá hay que entender que los pe-
riodistas juegan, juegan para destruir. 
No tenés que darles notas a esos perio-
distas, no les interesa saber cómo pen-
sar. Les interesa una frase que te hagan 
daño”, agregó.

El Gobierno vs Benegas Lynch
La ministra de Capital Humano, 

Sandra Pettovello, fue la primera en 
pronunciarse tras los dichos del dipu-
tado libertario, quien generó polémica 
al decir que no cree en la obligatoriedad 
de la educación. “La libertad es también 

JAVIER MILEI CULPÓ A LOS PERIODISTAS POR LA 
FRASE DE BENEGAS LYNCH SOBRE LA EDUCACIÓN 

si no querés mandar a tu hijo a la es-
cuela para que te ayude en el taller”, 
afirmó “Bertie”. 

Rápidamente, la ministra y mejor 
amiga del Presidente salió a respon-
derle con un posteo en sus redes so-
ciales, que acompañó con una imagen 
con la leyenda “hombres trabajando, 
niños estudiando”. “La educación 
obligatoria fue propuesta en el contex-
to del pensamiento humanista liberal, 
para promover la libertad de los me-
nores tutelados por adultos”, amplió.

Si bien lo hizo en su cuenta priva-
da, el mensaje se filtró en los medios y 
fue respaldada por otros referentes del 
Gobierno: “Esto permite que los niños 
puedan educarse, ampliando sus ho-
rizontes, para desarrollar un proyecto 
de vida propio en el contexto de cul-
turas cada vez más complejas, lo que 
vuelve imprescindible una alfabetiza-
ción integral”, agregó Pettovello, que 
tiene bajo su órbita ministerial a las 
secretarías de Educación y de Niñez, 
Adolescencia y Familia.

En las últimas horas, en su habitual 
conferencia de prensa y consultado 
por los periodistas acreditados en la 
Casa Rosada, el vocero presidencial, 
Manuel Adorni, también desacreditó a 
Benegas Lynch. “La postura del dipu-
tado Benegas Lynch es algo personal, 
pero no es la postura del gobierno en 
este tema. No tengo mucho más para 

El Presidente dijo que el diputado de La Libertad Avanza cometió un error al hacer esa declaración. Sin embargo, trató de correr el 
foco y aseguró que fue sacado de contexto y afirmó: “Los periodistas juegan, juegan para destruir”.

TRABAJO INFANTIL

agregar que lo dicho por la ministra 
Pettovello: ‘Hombres trabajando, niños 
estudiando’. Para nosotros la educación 
es fundamental”, sostuvo.

De todos modos, el funcionario 

aclaró: “Vuelvo a reiterar que nosotros 
como gobierno y dentro de La Libertad 
Avanza no nos manejamos como ma-
nada a la hora de opinar sobre determi-
nados temas”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

6 ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

6º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

8ºc
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